



ENGAGEMENT: Jurnal Pengabdian Masyarakat

Vol. 1, No. 1, 2022. ISSN : 2962-1186

Journal website: <https://engagement.pdfaii.org/>

Research Article

Pengabdian Masyarakat Melalui Seminar Edukasi Parenting Menciptakan Keluarga Harmonis Di Desa Kedokan Gabus Indramayu

Maksum, Didik Himmawan

Fakultas Agama Islam Universitas Wiralodra

Copyright © 2022 by Authors, Published by ENGAGEMENT: Jurnal Pengabdian Masyarakat. This is an open access article under the CC BY License <https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/>

Received : August 02, 2022

Revised : September 06, 2022

Accepted : October 21, 2022

Available online : November 11, 2022

How to Cite: Maksum, & Didik Himmawan. (2022). Pengabdian Masyarakat Melalui Seminar Edukasi Parenting Menciptakan Keluarga Harmonis Di Desa Kedokan Gabus Indramayu. *ENGAGEMENT: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 1–6. <https://doi.org/10.58355/engagement.viii.6>

*Corresponding Author: Email: tuanmaksou@gmail.com (Maksum)

Abstrak. Parenting merupakan pola interaksi antara orang tua dan anak. Pola interaksi berupa cara sikap atau perilaku orang tua saat berinteraksi dengan anak, termasuk cara penerapan aturan, penerapan aturan, penerapan nilai/ norma memberikan kasih sayang serta menunjukkan sikap dan perilaku baik sehingga menjadi penutan bagi anaknya. Pola asuh orang tua yang sesuai adalah yang membuah anak merasa disayangi, dilindungi, dianggap berharga, dan diberi dukungan oleh orang taunya. Hasil pelaksanaan yang di lapangan mitra mendukung penuh dengan adanya kegiatan yang telah di selenggarakan oleh teman teman KKN mahasiswa UNWIR terlebih dengan adanya doorprize hadiah yang membuat peserta mitra mengikuti dengan baik dan aktif dan tidak ada hambatan dalam pelaksanaan kegiatan tersebut. Tindak lanjut dari kegiatan pengabdian masyarakat tersebut diharapkan masyarakat dapat memahami apa yang disampaikan pematari dalam menciptakan keluarga harmonis yang ada di Desa Kedokan Gabus Kecamatan Gabuswetan Kabupaten Indramayu

Kata Kunci: parenting, pengabdian masyarakat, edukasi, keluarga harmonis.

PENDAHULUAN

Desa Kedokan Gabus merupakan salah satu wilayah desa yang berada dalam Kecamatan Gabus Wetan Kabupaten Indramayu dengan luas wilayah 1.211 ha. Yang terbagi 5 blok dengan lima rukun warga (RW) dan 12 Rukun tetangga (RT). Pekerjaan setiap kepala keluarga Desa Kedokan Gabus antara lain bertani, berkebun, berwirausaha, nelayan, PNS dan lain-lain. Kegiatan antar warga yang mayoritas penduduknya bermata pencaharian petani cukup baik dan tentunan sesuai dengan protokol kesehatan.

Lokasi mitra yang akan menjadi tempat dilaksanakannya pengabdian program seminar parenting keluarga yang ada di Desa Kedokan Gabus, kecamatan Gabus Wetan, Kabupaten Indramayu, Jawa Barat.

Parenting merupakan pola interaksi antara orang tua dan anak. Pola interaksi berupa cara sikap atau perilaku orang tua saat berinteraksi dengan anak, termasuk cara penerapan aturan, penerapan nilai/ norma memberikan kasih sayang serta menunjukkan sikap dan perilaku baik sehingga menjadi penutan bagi anaknya. Pola asuh orang tua yang sesuai adalah yang membuah anak merasa disayangi, dilindungi, dianggap berharga, dan diberi dukungan oleh orang tuanya. Pola asuh yang demikian dapat membentuk kepribadian yang pro-sosial, percaya diri dan mandiri namun sangat peduli dengan lingkungannya.

Keluarga merupakan tatanan sosial awal untuk mendidik dan mengembangkan potensi anak. pola asuh yang baik dalam keluarga akan menghasilkan anak yang optimal perkembangan potensinya. Sedangkan pola asuh yang tidak baik akan berdampak menghambat potensi yang dimiliki anak. Maka pendidikan dalam rangka mengembangkan potensi anak sebenarnya diawali dari keluarga, dan keluarga dalam Agama Islam terbentuk melalui pernikahan (Firosad:2015).

Masyarakat memberikan kewenangan utama terhadap orang tua untuk memenuhi kebutuhan anak karena orang tua dianggap mengetahui hal-hal terbaik bagi anaknya. Orang tua memberikan rangkaian kebutuhan dan kualitas kompleks dalam proses pengasuhan. Peran dasar orang tua ialah bertanggung jawab terhadap pengasuhan

Berdasarkan analisis situasi diatas serta hasil wawancara dan observasi KKN maka Program Pendukung yang akan dilaksanakan adalah memberikan program “Seminar parenting keluarga” seperti yang tersebut di atas. Dalam pelaksanaan program “Seminar parenting keluarga” akan menggunakan metode seminar ceramah dan forum grup diskusi

Program tersebut diharapkan mampu menjawab persoalan persoalan yang ada di masyarakat. Dengan harapan dapat meningkatkan kualitas generasi anak di masa yang akan datang dan bertanggung jawab. Berdasarkan analisis situasi dan justifikasi program yang telah disampaikan di atas, maka dapat diidentifikasi permasalahan-permasalahan sebagai berikut:

Penyampaian materi parenting keluarga ini dengan metode pembelajaran forum grup diskusi dalam upaya menghasilkan generasi penerus yang tangguh dan berkualitas diperlukan adanya usaha yang konsisten dan berkesinambungan dari

orangtua di dalam melaksanakan tugas memelihara, mengasuh dan mendidik anak anak mereka secara lahir maupun batin sampai seorang anak tersebut dewasa dan mampu berdiri sendiri sebagai manusia yang bertanggung jawab.

Keluarga harmonis adalah rumah tangga yang dihiasi dengan ketenangan, ketentraman, kasih sayang, keturunan, kasih sayang, pengorbanan, saling melengkapi, menyempurnakan, saling membantu dan bekerja sama.1 Keluarga harmonis dipahami dan disebut juga dengan keluarga sakinah, mawaddah dan rahmah (Sainul:2018).

Dengan demikian maka orangtua (ayah dan ibu) harus berupaya dalam mengasuh anak dan memelihara anak anaknya, terutama pada masa sekarang. Orang tua harus mampu mengasuh anaknya dengan baik jika ia menginginkan seorang anak yang bisa menempatkan diri pada zamannya. Dari hal tersebut, diputuskan untuk pelaksanaan program parenting keluarga.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Program kerja

Program kerja pendukung yang akan dilaksanakan selama kegiatan KKN di Desa Kedokan Gabus Kecamatan Gabus Wetan Kabupaten Indramayu, Jawa Barat yaitu seminar parenting keluarga. Lokasi mitra yang akan menjadi tempat dilaksanakannya pengabdian program seminar parenting keluarga. Sasaran target peserta adalah ibu ibu PKK, Ibu rumah tangga serta bapak bapak yang ada di Desa Kedokan Gabus Kecamatan Gabus Wetan Kabupaten Indramayu Jawa Barat.

Permasalahan yang di alami oleh mitra mereka masih kesulitan dalam mengatur anak sehingga kendali orang tua ada di anak. Orang tua mitra mau tidak mau harus menuruti apa yang menjadi keinginan anaknya. Dalam kegiatan ini kita juga membuka ruang diskusi yang menghasilkan sebuah solusi. Yang dimana solusi itu diharapkan dapat menyelesaikan permasalahan mitra Hasil dari solusi itu bagaimana orang tua dapat mengontrol kegitan anak dan lebih mendekatkan secara kedekatan emosionalnya dan anak lebih nyaman terhadap orangtua. Peserta yang mengikuti kegiatan ini merasa lebih terbantu dalam mengasuh anaknya

Tujuan dan Manfaat

Tujuan dari dilaksanakannya program di atas adalah untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan orang tua dalam melaksanakan pengasuhan dan pendidikan anak di dalam keluarga sendiri dengan landasan karakter yang baik dan meningkatkan kemampuan masyarakat Desa Kedokan Gabus Kecamatan Gabus Wetan Kabupaten Indramayu dalam mempersiapkan generasi yang produktif. Sedangkan, manfaat yang diperoleh dari pelaksanaan program pendukung di atas adalah masyarakat khususnya anak-anak di Desa Kedokan Gabus Kecamatan Gabus Wetan Kabupaten Indramayu memiliki kemampuan dalam meningkatkan kesadaran. Mengasuh anak bukan hal yang mudah dan tidak bisa sembarangan tanpa di barengi pengetahuan.

Sasaran Program

Sasaran program pendukung seminar parenting keluarga kali bekerja sama dengan ibu ibu PKK Desa Kedokan Gabus pada umumnya, dan khususnya orang yang sudah berkeluarga. Program ini diperuntukkan bagi semua kalangan latar belakang pendidikan atau apapun itu. Dukungan dari masyarakat antusias dalam mengikuti kegiatan ini

Target Luaran

Target luaran akademik dari program kerja yang dilakukan yakni diharapkan meningkatkan pengetahuan dan pemahaman serta keterampilan dalam mengasuh anak yang ada di desa Kedokan Gabus. Sedangkan target luaran hasil dari program ini adalah diharapkan menjadi bekal para masyarakat di Desa Kedokan Gabus dalam mengimplementasikan pola asuh orang tua yang baik guna generasi yang akan datang menjadi generasi berkualitas.

Tabel 1. Indikator Capaian Hasil

Masalah Mitra	Solusi	Indikator Capaian
Permasalahan yang dialami oleh mitra mereka masih kesulitan dalam mengatur anak sehingga kendali orang tua ada di anak	solusi itu bagaimana orang tua dapat mengontrol kegiatan anak dan lebih mendekatkan secara kedekatan emosionalnya dan anak lebih nyaman terhadap orangtua	Dapat memotivasi masyarakat untuk lebih dekat dengan anaknya

Lokasi Kegiatan

Lokasi kegiatan pengabdian dilaksanakan di Desa Kedokan Gabus Kecamatan. Gabus Wetan Kabupaten Indramayu.

Pendekatan yang Digunakan

Pendekatan yang digunakan dalam penulisan laporan kegiatan ini menggunakan metode Deskriptif Analitis. Metode Deskriptif Analitis menurut (Sugiono : 2009 ; 29) adalah suatu metode yang berfungsi untuk mendeskripsikan atau memberi gambaran terhadap objek yang diteliti melalui data atau sample yang telah terkumpul sebagai mana adanya tanpa melakukan analisis dan membuat kesimpulan yang berlaku untuk umum. Untuk mencari fakta-fakta yang ada dilapangan dengan mewawancarai dan observasi terhadap masyarakat Desa Kedokan Gabus. Analisis data yang digunakan pada kegiatan untuk menilai dan mengetahui dari hasil pelaksanaan program pendukung ini adalah dengan observasi yang ada di lapangan.

Kegiatan yang Dilakukan

Pelaksanaan kegiatan dimulai dengan bertanya beberapa hal terkait materi yang akan disampaikan kepada para peserta penyuluhan, setelah sebagian besar pertanyaan tadi tidak dapat dijawab oleh peserta, peneliti mulai mencoba menjelaskan tentang hal-hal yang sebelumnya ditanyakan dan tidak diketahui jawabannya oleh peserta. Setelah selesai menjelaskan, peneliti kembali bertanya tentang hal-hal yang sebelumnya ditanyakan, setelah seluruh peserta dapat menjawab pertanyaan yang diajukan, peneliti mulai memberikan motivasi perihal “Pentingnya pola asuh orang tua”. Selanjutnya, sembari memberi motivasi kepada ibu ibu, peneliti

juga memberikan hadiah terhadap peserta agar membuat menarik dalam rangkaian acara, yang mana hadiah tersebut dapat bermanfaat bagi ibu rumah tangga.

Parenting merupakan pola interaksi antara orang tua dan anak. Pola interaksi berupa cara sikap atau perilaku orang tua saat berinteraksi dengan anak, termasuk cara penerapan aturan, penerapan aturan, penerapan nilai/norma memberikan kasih sayang serta menunjukkan sikap dan perilaku baik sehingga menjadi penutan bagi anaknya. Pola asuh orang tua yang sesuai adalah yang membuat anak merasa disayangi, dilindungi, dianggap berharga, dan diberi dukungan oleh orang tuanya. Pola asuh yang demikian dapat membentuk kepribadian yang pro-sosial, percaya diri dan mandiri namun sangat peduli dengan lingkungannya. Masyarakat memberikan kewenangan utama terhadap orang tua untuk memenuhi kebutuhan anak karena orang tua dianggap mengetahui hal-hal terbaik bagi anaknya. Orang tua memberikan rangkaian kebutuhan dan kualitas kompleks dalam proses pengasuhan. Peran dasar orang tua ialah bertanggung jawab atas pengasuhan.

Umpan balik dari peserta sangat baik, mereka mampu memahami materi yang disampaikan oleh pemateri, mereka terlibat aktif dalam proses penyuluhan tersebut, bahkan respon orang tua pun sangat baik. Realisasi Jadwal Waktu Pelaksanaan 15 Juli sampai dengan 10 Agustus 2022

KESIMPULAN

Pendidikan merupakan hal yang penting bagi manusia, apalagi dengan tantangan zaman modern ini, karena dengan pendidikan seseorang dapat mencapai kehidupan yang lebih layak dan mempunyai wawasan yang lebih luas. Pendidikan bagi manusia merupakan kebutuhan mutlak yang harus di penuhi sepanjang hayat. Bahkan masalah pendidikan itu tidak dapat di pisahkan dari kehidupan manusia. Dalam upaya menghasilkan generasi penerus yang tangguh dan berkualitas , diperlukan adanya usaha yang konsisten dan berkesinambungan dari orang tua di dalam melaksanakan tugas memelihara, mengasuh dan mendidik anak anak mereka secara lahir maupun batin sampai seorang anak tersebut dewasa dan mampu berdiri sendiri sebagai manusia yang bertanggung jawab.

Parenting merupakan pola interaksi antara orang tua dan anak. Pola interaksi berupa cara sikap atau perilaku orang tua saat berinteraksi dengan anak, termasuk cara penerapan aturan, penerapan aturan, penerapan nilai/norma memberikan kasih sayang serta menunjukkan sikap dan perilaku baik sehingga menjadi penutan bagi anaknya. Pola asuh orang tua yang sesuai adalah yang membuat anak merasa disayangi, dilindungi, dianggap berharga, dan diberi dukungan oleh orang tuanya. Pola asuh yang demikian dapat membentuk kepribadian yang pro-sosial, percaya diri dan mandiri namun sangat peduli dengan lingkungannya. Masyarakat memberikan kewenangan utama terhadap orang tua untuk memenuhi kebutuhan anak karena orang tua dianggap mengetahui hal-hal terbaik bagi anaknya. Orang tua memberikan rangkaian kebutuhan dan kualitas kompleks dalam proses pengasuhan. Peran dasar orang tua ialah bertanggung jawab atas pengasuhan

Melihat latar belakang yang ada di desa Kedokan Gabus Kecamatan Gabus Wetan Kabupaten Indramayu yaitu minimnya tentang pengetahuan pola asuh anak atau pengetahuan parenting keluarga maka dengan tujuan dari dilaksanakannya

program seminar parenting keluarga ini adalah untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan orang tua dalam melaksanakan pengasuhan dan pendidikan anak di dalam keluarga sendiri dengan landasan karakter Pendidikan Islam yang baik dan meningkatkan kemampuan masyarakat Desa Kedokan Gabus dalam mempersiapkan generasi yang produktif.

Metode yang digunakan ialah dengan seminar karena prosedurnya dapat di terapkan untuk berbagai jenis masalah dan melihat kondisi yang ada di lapangan. Target sasaran yang akan di sampaikan dengan ibu ibu dan sebelum melakukan seminar menganalisis data dengan mengobservasi lapangan. Hasil pelaksanaan yang di lapangan mitra mendukung penuh dengan adanya kegiatan yang telah di selenggarakan oleh teman teman KKN mahasiswa UNWIR terlebih dengan adanya doorprize atau hadiah membuat peserta mitra mengikuti dengan baik dan aktif dan tidak ada hambatan dalam pelaksanaan tersebut.

Tindak lanjut dari kegiatan tersebut masyarakat dapat mengimplementasikan dari yang disampaikan pemateri terhadap peserta untuk menciptakan keluarga harmonis yang ada di desa Kedokan Gabus Kecamatan Gabus Wetan Kabupaten Indramayu.

DAFTAR PUSTKA

- Ahmad Sainul, Konsep Keluarga Harmonis Dalam Islam. *Jurnal Al-Maqasid*, Volume 4 Nomor 1 Edisi Januari-Juni 2018
- Ashari Budi, *Ke manakah kulabuhkan hati ini*, Pustaka Nabawiyah, 2016, 7
- E.B.Surbakti, *Parenting Anak-Anak* (Jakarta: PT.Alex Media, 2012), 03
- Firosad, Ahmad M. "Keluarga Harmonis untuk Perkembangan Potensi Anak yang Lebih Baik." *Jurnal Al-Taujih*, vol. 1, no. 1, 23 Jun. 2015, pp. 120-127, doi:10.15548/atj.vii.927.
- Mardiya, Ardi.. *Mewujudkan Keluarga Ramah Anak*. [Online], 2013.